



1. Julia Moreno explica a varias estudiantes la oferta universitaria de centros públicos en Madrid.

2. Alumnos del CI Agroforestal junto a su profesor, Iván Martínez.

3. Marta Barja, profesora de la Escuela de Peluquería.

4. Mario Sáinz y Miriam Turrientes, de la FP sobre Construcción.

5. Los premios Talento: M^o José Pérez, Javier Morentín, Ander Loyola, Ainhoa L. de Goikoetxea, Beatriz Martínez, Juanma Garro, Victoria García y Nicole Osuna.



Un futuro por formar

ALUMNADO DE ESO, BACHILLER Y FP ACUDE A LA XI EDICIÓN DEL SALÓN DEL ESTUDIANTE PARA CONOCER LA OFERTA EDUCATIVA

Un reportaje de **Garikoitz Montaños** ■ Fotografía **Unai Beroiz**

Cada stand, una opción. Para el alumnado asistente al Salón Europeo del Estudiante y el Empleo 2017, que se celebra desde ayer y hasta hoy en Baluarte, en Pamplona, los 75 expositores de esta edición suponen una puerta a distintas ofertas educativas y profesionales. Para cada expositor, también es una forma de poner sobre la mesa sus proyectos y, por eso, se afanan por captar la atención del público con sus recursos más llamativos. Desde un fútbol a un brazo mecánico, de una estancia en el extranjero a la formación más cerca de casa. Al final, se trata solo de una forma de conocer un abanico de posibilidades porque la decisión sobre por qué apostar recae en cada joven.

"Yo todavía no lo tengo claro. Quería ver la oferta de las diferentes universidades o la posibilidad de estudiar en el extranjero", contó, por ejemplo, Rosario Jaurrieta, estudiante de 1^o de Bachillerato en el colegio Miravalles. Otra alumna de este centro pamplonés que, como Jaurrieta, también acudió por primera vez al Salón del Estudiante, si lo tiene decidido, aunque matizó que "más o menos". Así, entre risas, lo apuntó Adela Baselga, que aspira a estudiar ADE y Derecho bilingüe.

Por casos como el suyo el apartado dedicado a los idiomas tiene más peso en esta edición del salón, o también por el de estudiantes como María Ezquerro y Alejandra Ayesa, que se informaron sobre posibles estudios en el extranjero, porque están interesadas en la formación "de ámbito internacional". "Conocimos las ofertas de la Universidad de Navarra y de otras universidades, pero no qué se ofrece fuera de Pamplona", explicó Ezquerro.

Unos 3.000 estudiantes, según los datos que anteayer anunció la organización (a cargo de Navarreprensa y Universitario Vasco Navarro), han programado su visita entre ayer y hoy al salón, que celebra su undécima edición. Uno de los portavoces del evento, Ion Buxens, destacó, poco después de la inauguración oficial (ayer asistieron al salón personalidades como la delegada del Gobierno en Navarra, Carmen Alba; la consejera navarra de Cultura, Ana Herrera; el director general de Educación, Roberto Pérez; o el presidente del Consejo Escolar de Navarra, Aitor Etxarte, entre otros), que finalmente el año pasado unos 14.000 estudiantes pasaron por esta cita. Y entre ellos, por lo tanto, hay casos y preguntas de todo tipo.

DE NAVARRA A MADRID Una de las novedades de este año, además de los idiomas, está en la presencia de seis universidades públicas de Madrid, como la Rey Juan Carlos. Una de sus estudiantes, Julia Moreno, fue una de las encargadas de explicar la oferta, y destacó el interés del alumnado navarro por sus grados y dobles grados a pesar de la distancia: "Preguntan sobre todo por las carreras de Ciencias de la Salud, Relaciones Internacionales, Economía y Derecho".

Además de la oferta universitaria, con centros como la UN, la UPNA y la UNED, pero también de las universidades de Sevilla, Salamanca o la UPV, un peso importante del salón está en los centros de FP. También son los que visualmente resultan más llamativos. Desde la muestra de cortes de pelo inspirados por los años 80, organizada por estudiantes de peluquería de nivel 3 de la Escuela de Peluquería y Moda, a la impresora 3D de Cuatrovientos, todo ayuda para captar unos segundos la atención del alumnado. Y, de paso, mostrar qué podrían llegar a hacer, según explicó la profesora de Informática de este centro de Pamplona, María Martín.

LA OFERTA DE FP Por ejemplo, al puesto en el salón de la Fundación Laboral de la Construcción (Huarte) llegaron muchos curiosos pensando que podían controlar un videojuego y, en realidad, a través de una pantalla, un sillón y un joystick aprendían a manejar una excavadora, según detallaron los estudiantes del centro, Iñigo Olleta, Mario Sáinz y Miriam Turrientes. "Es una formación aún desconocida, como ocurre en general con la FP. Se acercan porque ven la recreación de la excavadora y, después, conocen a través de un video que manejamos también maquinaria real", apuntó Olleta.

Unos estudiantes interesados en la oferta de FP fueron los que ahora estudian 2^o de FP Básica de Agropecuaria en el CI Agroforestal, en Pamplona, que visitaron el salón junto a su profesor y tutor, Iván Martínez: "Estos estudiantes harán el año que viene un grado medio, y en el Agroforestal les ofertamos estudios de la rama, de Agropecuaria, Forestal y Jardinería, pero hay que mostrarles lo que hay en el mercado, así ven sus posibilidades".

Estos objetivos continúan hoy, con la segunda y última jornada de esta edición del salón. En él se darán cita muchos estudiantes con una decisión frente a ellos, y con un futuro aún por formar. ●

LAS CLAVES

● **75 expositores.** Incluyen universidades, centros de FP y entidades educativas, así como empresas. También está presente el Ejército.
 ● **El horario.** Es de 9.30 a 14.00 horas y de 16.30 a 19.30.
 ● **Hoy, tres charlas.** Serán a las 10.00 horas sobre cómo hablar en público, a las 11.00 sobre el talento por parte de personal de Coca Cola, y a las 12.00 sobre FP por parte del Gobierno foral.

IV PREMIOS TALENTO

● **Los galardonados.** Reconocen a estudiantes por cuestiones como lograr el mejor expediente de Bachillerato en el curso 15-16 (Beatriz Martínez), el mejor expediente de grado medio (M^a José Pérez), de grado superior (Victoria García), de la UPNA (Ander Loyola), de la UN (Nicole Osuna), el mejor expediente fin de carrera en la UNED Pamplona 14-15 (Javier Morentin), la mejor calificación en la Selectividad en 2016 (Ainhoa López de Goikoetxea) y un reconocimiento a la trayectoria profesional 2016 (Lacturela).

AINHOA L. DE GOIKOETXEA "LA SELECTIVIDAD NO TIENE MISTERIOS; ES METER HORAS"

Ainhoa López de Goikoetxea logró el año pasado la mejor calificación en Selectividad en Navarra, con una nota de 13,67 sobre 14. Esta exestudiante del instituto de Alsasua, que ahora realiza Ingeniería Industrial en la UPNA, recomendó al alumnado que ahora tiene que decidir su salida formativa que se informe para, después, decantarse por aquello que "más le guste". Y sobre la prueba de acceso a la universidad, le aconsejó "meter horas e intentar llevar las cosas al día. No tiene misterios, es trabajo".

"Los estudiantes preguntan sobre todo por grados internacionales o de Ciencias de la Salud"

JULIA MORENO
Estudiante de la Univ. Rey Juan Carlos

"Vengo con alumnos de FP Básica para mostrarles qué hay en el mercado y que vean sus opciones"

IVÁN MARTÍNEZ
Tutor de FP Básica en el CI Agroforestal

"Aún no sé qué estudiar, pero quería ver la oferta universitaria y de estudios en el extranjero"

ROSARIO JAURRIETA
Alumna de 1º de Bachiller (Miravalles)

"La oferta de formación sobre la Construcción aún es una desconocida, como ocurre con la FP"

ÍÑIGO OLLETA
Estudiante F. L. de la Construcción



Una foto de grupo de los 41 participantes, en el Aulario de la Universidad Pública de Navarra. Foto: cedida

Un alumno de El Huerto gana la Olimpiada de Física en la UPNA

Ander Vesperinas vence en la fase local de esta XXVIII edición, que reunió a un total de 41 participantes

PAMPLONA – Ander Vesperinas Calderón, estudiante del colegio Nuestra Señora del Huerto de Pamplona, se proclamó vencedor en la XXVIII

edición de la fase local de la Olimpiada de Física, celebrada en la Universidad Pública de Navarra (UPNA). El segundo puesto fue para Naila Sebastián Esandi, del colegio San Cernin, y el tercero para Íñigo García Ariza, del IES Benjamín de Tudela. Los tres participarán en la Olimpiada Nacional de Física, que tendrá lugar en Girona del 31 de marzo al 3 de abril. Un total de 41 estudiantes, de 14

centros, participaron en este evento en la UPNA: fueron de Barañáin (IES Alaitz BHI), Corella (IES Alhama), Marcilla (IES Marqués de Villena), Mutilva (Luis Amigó), Pamplona (Calasanz-Escolapios, Irabia-Izaga, Miravalles-El Redín, el Huerto, San Cernin y Liceo Monjardin), Tudela (IES Benjamín de Tudela, IES Valle del Ebro y San Francisco Javier-Jesuitas) y Villava (Paz de Ziganda). – D.N.

El Consejo Escolar destaca 20 proyectos innovadores

PAMPLONA – El Consejo Escolar de Navarra ha editado una publicación monográfica en la que se recogen 20 proyectos innovadores de 18 centros educativos navarros que se impulsaron durante el pasado curso, 2015-2016.

El presidente de esta entidad, Aitor Etxarte, presentó ayer este trabajo, que repasa algunas de las experiencias que ya se abordaron en la XVIII edición de las Jornadas del Consejo Escolar, que se celebraron en Pamplona y Tudela en noviembre de 2016.

De esos proyectos, según destacó ayer el Gobierno foral a través de un comunicado, 11 se desarrollaron en centros de Infantil y Primaria, mientras que otros nueve fueron en institutos. Los proyectos tuvieron lugar en Amaiur, Leiza, Burlada, Cortes, Pamplona (cinco), Barañáin, Cintrúenigo, Marcilla (dos), Milagro, Peralta, Etxarri-Aranatz, Estella y Tudela (dos). – D.N.

Convocadas 35 plazas para estudiar parte de ESO en Francia

PAMPLONA – El departamento foral de Educación abrió el 10 de marzo la convocatoria para solicitar estudiar parte del próximo curso en Francia entre alumnado que ahora hace 2º de la ESO y, además, recibir después en su casa a un estudiante francés. El plazo de presentación de peticiones se extiende hasta el día 21.

El máximo de plazas es de 30 para estudiantes de los centros con modelos A, G, A/G y A/G/D y otras cinco para modelo D. Los interesados tienen que cursar ahora 2º de la ESO y estudiar la materia de francés en su currículo como primera o segunda lengua extranjera. Se exige acreditar una calificación mínima de 7 en esa asignatura en junio de 2016.

El intercambio es en reciprocidad, por lo que los participantes se comprometen a acoger a un alumno o alumna francés en su casa. La estancia es de 8 semanas en cada país. – D.N.

Familias exigirán hoy ante Educación otra línea en Ezkaba

PREMATRÍCULA – Familias prematriculadas en el colegio público de Ezkaba, en Ansoáin, se concentrarán hoy a las 13.30 horas frente al departamento foral de Educación para solicitar que se cuente el próximo curso con cuatro líneas de 3 años, tras haber recabado 78 prematriculas. Educación, en cambio, defendió que hay espacios disponibles en otros centros de modelo D (enseñanza en euskera) en la zona. El grupo municipal de EH Bildu en Ansoáin, a través de un comunicado, hizo ayer un llamamiento a respaldar esta movilización. – D.N.

112 estudiantes se gradúan esta tarde en el CIPETI de Tudela

EDUCACIÓN – El Centro Integrado Politécnico ETI de Tudela acoge hoy, a partir de las 18.30 horas, el acto de graduación de 112 estudiantes de ciclos formativos de grado superior y bachiller tecnológico. Se trata de estudiantes repartidos entre siete ciclos distintos: Administración y finanzas, Administración de sistemas informáticos en red, Automatización y robótica industrial, Marketing y publicidad, Mecatrónica industrial, Programación en la producción de fabricación mecánica, Sistemas de telecomunicaciones e informáticos y bachiller tecnológico. – D.N.

VENTA URGENTE DE COLCHONES!

¡ROMPEMOS LOS PRECIOS!
NO DEJES PASAR ESTA OPORTUNIDAD ÚNICA

	ANTES	AHORA
Colchón Viscoelástica	Desde 198 €	50 € 99 €
Canape Abatible 135x190	Desde 338 €	50 € 139 €
Somier Laminas	Desde 58 €	50 € 29 €
Almohada Viscoelástica	Desde 18 €	50 € 9 €
Sofá Cama Click-Clack	Desde 396 €	50 € 198 €
Sillón Relax Manual	Desde 440 €	50 € 220 €
Sabanas	Desde 24 €	50 € 12 €

Venta de excedencias de stocks a precio directo de fabrica, de colchones de visco o de muelles y visco, etc., canapés, somieres, cabeceros, mesitas, etc., hasta agotar existencias procedente de:

EMBARGOS
Adquisición de Stocks y Excedentes de Producción de Empresas

SI TU COLCHÓN TIENE MAS DE 10 AÑOS NO TIENES COLCHÓN

OUTLET COLCHÓN

C/ Teobaldos nº2 bajo . Pamplona (Navarra) . Tif: 948 224 016